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ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEPT | ANO 2015 
 
 

Aos dezenove dias do mês de março de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala 1 

de Reuniões dos Conselhos Superiores, no terceiro andar do Prédio 2 

Administrativo do Campus I do CEFET-MG, realizou-se a terceira reunião ordinária 3 

do Conselho de Educação Profissional e Tecnológica (CEPT), sob a presidência 4 

do professor James William Goodwin Junior. Compareceram à reunião o professor 5 

Anderson Vagner Rocha e os Conselheiros Augusto César da Silva Bezerra, 6 

Carlos Wagner Moura e Silva, Cícera Vanessa Maia, Fernanda Nascimento 7 

Paschoal Badaró, Jeannette de Magalhães Moreira Lopes, José Elias de Oliveira, 8 

Lílian Aparecida Arão, Maria Beatriz Guimarães Barbosa, Paulo César Lage de 9 

Oliveira e William Geraldo Sallum. Realizada a verificação do quórum, o 10 

Presidente deu início à reunião, solicitando a inclusão do seguinte item à pauta: 11 

Proposta – Programa de redução de retenção na Educação Profissional Técnica 12 

de Nível Médio (EPTNM). Sua solicitação foi aprovada por oito votos favoráveis e 13 

uma abstenção, ficando assim a pauta proposta para esta reunião: Item 1 – 14 

Verificação de quórum, Item 2 – Aprovação da pauta, Item 3 – Leitura e aprovação 15 

das atas das reuniões anteriores, Item 4 – Eleição do CEPT, Item 5 –  Proposta – 16 

Programa de redução de retenção na EPTNM, Item 6 - Pareceres das Câmaras de 17 

Ensino e de Legislação e Normas e Item 7 - Informes do Presidente e dos 18 

Conselheiros. Em seguida, o Presidente submeteu a pauta à votação, sendo essa 19 

aprovada por unanimidade. O Presidente deu início à aprovação das atas 20 

anteriores. Submetidas à votação, a ata referente à segunda reunião ordinária do 21 

ano de 2015 foi aprovada por oito votos favoráveis e uma abstenção, enquanto as 22 

atas da nona reunião ordinária, da terceira reunião extraordinária e da décima 23 
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segunda reunião ordinária do ano de 2014 foram aprovadas por unanimidade. 24 

Passando ao próximo item da pauta, Eleição do CEPT, o Presidente informou que 25 

as inscrições terminariam no dia trinta e um de março e pediu aos Conselheiros 26 

que divulgassem a informação, incentivando a candidatura dos colegas e os 27 

fazendo conhecer a importância dos representantes eleitos manterem uma 28 

postura de compromisso com os bons trabalhos do Conselho de Educação 29 

Profissional e Tecnológica desta Instituição.  Às dez horas, registrou-se a chegada 30 

do Conselheiro William Geraldo Sallum à reunião. Na sequência, o Presidente 31 

iniciou uma breve explanação sobre o material impresso que foi distribuído aos 32 

Conselheiros, denominado Proposta ao Conselho de Educação Profissional e 33 

Tecnológica (CEPT) | Programa de Redução da Retenção na Educação 34 

Profissional Técnica de Nível Médio (EPTNM).  Explicou a todos que, na última 35 

década, os índices de retenção (reprovação em disciplinas, séries, módulos e 36 

evasão) vêm aumentando com regularidade no CEFET-MG. Entendendo que o 37 

problema é bastante amplo e impossível de ser abordado completamente em um 38 

mesmo momento, o Programa desenvolvido pela Diretoria de Educação 39 

Profissional e Tecnológica (DEPT) consiste na proposta de iniciar um trabalho 40 

para redução desses índices, por etapas. A primeira etapa implica no 41 

acompanhamento do rendimento dos alunos de modo regular, a fim de detectar os 42 

problemas em tempo hábil para agir durante o ano letivo e melhorar o 43 

desempenho dos alunos. Relatou ainda que este sistema, denominado Sistema de 44 

Detecção Precoce, vem sendo aplicado no México, com êxito. Após ampla 45 

discussão, o Presidente propôs aos Conselheiros uma leitura cuidadosa, a fim de 46 

que, na próxima reunião, sugestões para melhoria da Proposta fossem 47 

apresentadas e discutidas. A proposta é que este plano de ação seja posto em 48 

prática ainda no início do ano letivo de 2015. Às onze horas e trinta e nove 49 

minutos, a Conselheira Maria Beatriz Guimarães Barbosa precisou encerrar sua 50 

participação, deixando a reunião. Diante da urgência da aprovação do plano de 51 

ação e sua implementação, o Conselheiro Augusto César da Silva Bezerra propôs 52 

a realização de uma reunião extraordinária do CEPT na semana seguinte a esta, 53 

no dia vinte e seis de março. Submetida a proposta à votação, essa foi aprovada 54 

por oito votos favoráveis e uma abstenção. Seguindo a pauta, o Presidente deu 55 



3 
 

3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEPT | ANO: 2015 

 

início à leitura do parecer da Câmara de Legislação e Normas enviado ao CEPT 56 

pela Conselheira Renata Barbosa Oliveira, referente ao Processo 57 

23062.007047/2015-60, através do qual a Comissão Eleitoral da Coordenação do 58 

Curso Técnico em Informática da Unidade Timóteo solicitou que fosse analisada a 59 

possibilidade do professor Adílson Mendes Ricardo e da professora Deysimar 60 

Botega Tavares se candidatarem, respectivamente, às vagas de coordenador e 61 

vice-coordenador. Os referidos professores não detêm a titulação exigida pelas 62 

normas institucionais, sendo esta decisão competência do CEPT. Diante da 63 

justificativa apresentada pela Coordenação do Curso Técnico em Informática e 64 

considerando o caráter de excepcionalidade previsto no artigo 11, parágrafo único 65 

da Resolução CEPE 39/09, a relatora da Câmara de Legislação e Normas votou 66 

pelo deferimento do pedido.  Submetido à votação, esse parecer foi aprovado por 67 

unanimidade. Posteriormente, o Conselheiro Augusto César da Silva Bezerra 68 

expôs seu parecer do Processo 23062.012626/2014-43, referente ao projeto 69 

denominado “A criação de uma equipe de Matemática do CEFET-MG.” O relator 70 

informou que, embora defira o mérito do projeto, propõe a devolução do processo 71 

para que sejam realizadas correções e adequações, conforme observações 72 

apresentadas no parecer. O Presidente submeteu o parecer da Câmara de Ensino 73 

à votação e esse foi aprovado por unanimidade. O Presidente comunicou o 74 

recebimento do Processo 23062.011010/2015-36, referente à solicitação de 75 

alunos do Curso Técnico em Eletroeletrônica da Unidade Contagem para que seja 76 

constituída banca revisora dos resultados da disciplina de Eletrônica Industrial, e o 77 

entregou ao Conselheiro Carlos Wagner Moura e Silva para análise e parecer da 78 

Câmara de Ensino. O processo foi encaminhado a este Conselho por não haver 79 

ainda Colegiado de Curso instituído. Passando aos informes do Presidente e dos 80 

Conselheiros, a Conselheira Cícera Vanessa Maia informou haver detectado uma 81 

divergência entre sua fala e o relatado na ata da sétima reunião ordinária do CEPT 82 

de 2014, aprovada na segunda reunião do CEPT de 2015. Diante do exposto, o 83 

Presidente propôs que a correção seja feita e a ata novamente submetida à 84 

aprovação na próxima reunião do CEPT. O Presidente comunicou aos presentes 85 

que o professor Israel Gutemberg Alves está em licença médica e que, até o 86 

momento, não há previsão para seu retorno às atividades da DEPT. Agradeceu a 87 
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presença de todos, encerrou a reunião e eu, Daniela Henriques Ferreira de Castro 88 

Souza, Secretária da Diretoria de Educação Profissional e Tecnológica, lavrei a 89 

presente ata, que após sua leitura e aprovação, foi assinada por todos. Belo 90 

Horizonte, 19 de março de 2015. 91 
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Área de Linguagens, Códigos e suas Tecnologias dos campi de Belo Horizonte. 
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